



« Ma visite a été rendue possible grâce au développement positif de la société chinoise. Elle se déroule à l'invitation et avec le soutien des autorités chinoises, ce qui montre que les autorités civiles de ce pays comprennent l'importance du facteur religieux dans la vie de leur peuple, ainsi que dans le développement des relations entre la Russie et la République populaire de Chine » a poursuivi le Patriarche.

Le Primat de l'Église russe a donné une appréciation positive de la vie de l'Église en Chine. Le Patriarche a rappelé qu'un Plan d'action pour la réalisation des clauses du Contrat de bon voisinage, d'amitié et de collaboration entre la Fédération de Russie et la République populaire de Chine avait été signé, prévoyant notamment le développement de la coopération entre l'Administration d'état de la RPC aux affaires religieuses et le Conseil pour la coopération avec les organisations religieuses auprès du Président de la Fédération de Russie. « Conformément à ce plan, nous avons entamé avec nos partenaires chinois un dialogue avec la participation active du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou. Nous avons un plan d'actions communes, des perspectives de développement des relations avec les organisations religieuses de Chine, ce qui est important pour approfondir la compréhension mutuelle entre les fidèles des deux pays. Par ailleurs, nous avons conclu certains accords pour normaliser la situation de l'Église orthodoxe chinoise, a déclaré le Patriarche Cyrille. Suivant ces accords, deux étudiants chinois suivent actuellement une formation dans des écoles de théologie de l'Église orthodoxe russe. »

Se souvenant avec chaleur de ses moments de prières avec les fidèles orthodoxes de Chine, le Primat de l'Église russe a dit : « J'ai éprouvé un sentiment spécial aujourd'hui en célébrant la Divine liturgie à la cathédrale de Shanghaï, presque cinquante ans après la dernière liturgie célébrée avant sa fermeture. J'ai été touché de voir le clergé chinois. Le père Michel Van et le père Evangel Lu, qui ont concélébré aujourd'hui avec moi sont déjà très âgés, ils avaient été ordonnés à l'époque, dans les années 50. Ils ont conservé toute leur fraîcheur d'esprit, possèdent une excellente mémoire et ont une forte voix. Cette rencontre a eu un grand sens symbolique pour moi. »

Le Patriarche Cyrille a caractérisé sa rencontre personnelle avec le Président chinois comme un « dialogue franc et libre, témoignant de l'ouverture de la direction chinoise à la discussion sur n'importe quel problème, y compris les questions relatives à la vie religieuse en Chine ».

« J'aimerais souhaiter beaucoup de succès aux dirigeants chinois et à tout le peuple de Chine, a dit Sa Sainteté, faisant le bilan de sa visite. J'exprime l'espoir que grâce aux processus de transformations sociétales en cours dans le pays, la vie politique, socio-économique et, bien sûr, religieuse, continuera à s'améliorer en Chine, et que l'Église orthodoxe autonome de Chine occupera une place digne dans le paysage religieux chinois. »

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/52727/>